

dari ringan sampai berat. Anak-anak penyandang autisme umumnya mengalami tiga bidang kesulitan yang utama, yaitu:

1) Komunikasi

Hambatan bahasa melalui segala cara komunikasi, seperti berbicara, intonasi, gerakan tangan, ekspresi wajah, dan bahasa badan lainnya.

2) Imajinasi

Kekakuan dan infleksibilitas proses berfikir, seperti penolakan terhadap perubahan, perilaku obsesi, dan ritualistik.

3) Sosialisasi

Kesulitan dengan hubungan social, waktu social yang kurang, kurangnya empati, penolakan kontak badan yang normal, dan kontak mata yang tidak benar.⁵

Gangguan-gangguan dalam tiga hal tersebut sering saling berkaitan sehingga semuanya dapat digambarkan sebagai tiga serangkai. Anak-anak yang memiliki gangguan tiga serangkai ini mungkin mendapati keseluruhan pola minat mereka didominasi oleh aktifitas-aktifitas *stereotip* yang *repetitif*, yang dapat bertahan selama berbulan-bulan atau bertahun-tahun.⁶

⁵ MIF. Baihaqi dan M. Sugirmin, *Memahami dan membantu anak ADHD*, (Bandung : PT Rrefika Aditama, 2010), hal 135.

⁶ Theo Peeters, *Panduan Autisme Terlengkap*, (Jakarta : Dian Rakyat. 2009), hal 120.

mencari teman untuk berbagi kesenangan dan melakukan sesuatu bersama-sama.

- c) Perilaku : aktivitas, perilaku dan interesnya sangat terbatas, diulang-ulang dan stereotipik seperti adanya suatu preokupasi yang sangat terbatas pada suatu pola perilaku yang tidak normal, misalnya duduk dipojok sambil menghamburkan pasir seperti air hujan, yang bisa dilakukannya berjam-jam. Adanya suatu kelekatan pada suatu rutin atau ritual yang tidak berguna. Adanya gerakan-gerakan motorik aneh yang diulang-ulang, seperti misalnya mengepak-ngepak lengan, menggerak-gerakan jari dengan cara tertentu dan mengetok-ngetokkan sesuatu. Adanya preokupasi dengan bagian benda/mainan tertentu yang tak berguna, seperti roda sepeda yang diputar-putar, benda dengan bentuk dan rabaan tertentu yang terus diraba-rabanya, suara-suara tertentu. Anak-anak ini sering juga menunjukkan emosi yang tak wajar, temper tantrum (ngamuk tak terkendali), tertawa dan menangis tanpa sebab, ada juga rasa takut yang tak wajar. Kecuali gangguan emosi sering pula anak-anak ini menunjukkan gangguan sensoris, seperti adanya kebutuhan untuk mencium-cium/menggigit-gigit benda, tak suka kalau dipeluk atau dielus. Autisme Masa Kanak lebih sering terjadi pada anak laki-laki daripada anak perempuan dengan perbandingan 3 : 1.

mereka pandai bicara, mereka kurang bisa komunikasi secara timbal balik. Komunikasi biasanya jalannya searah, dimana anak banyak bicara mengenai apa yang saat itu menjadi obsesinya, tanpa bisa merasakan apakah lawan bicaranya merasa tertarik atau tidak. Seringkali mereka mempunyai cara bicara dengan tata bahasa yang baku dan dalam berkomunikasi kurang menggunakan bahasa tubuh. Ekspresi muka pun kurang hidup bila dibanding anak-anak lain seumurnya. Dalam interaksi sosial juga mereka mengalami kesulitan untuk berinteraksi dengan teman sebaya. Mereka lebih tertarik pada buku atau komputer daripada teman. Mereka sulit berempati dan tidak bisa melihat/menginterpretasikan ekspresi wajah orang lain.

- 5) Early Infantil Autism terjadi karena kurangnya kasih sayang dari orang tua.

c. Faktor Penyebab Autis

Saat ini kasus autis pada anak (*autisme infantile*) semakin banyak. Tidak seperti penyakit lain, seperti tifus, malaria atau SARS sekalipun yang sudah diketahui penyebab pastinya. Pada autis tidak jelas adanya kuman, parasit, protozoa, maupun virus sebagai penyebab munculnya gejala.

Banyak pakar telah sepakat bahwa pada otak anak penderita autis dijumpai suatu kelainan pada otaknya. Ada tiga lokasi lokasi di otak yang ternyata mengalami kelainan neuri anatomis. Apa sebabnya hingga timbul

Dalam pembelajaran al-Qur'an yang menggunakan metode tilawati. Disinilah tumbuhnya kecerdasan spiritual dari mempelajari al-Qur'an. Dengan mempelajarinya, berarti mereka telah mempelajari ilmu pengetahuan sekaligus mempraktekkannya. Ketika al-Qur'an sudah bersemayam di dalam hati mereka, yang akan membuat hati lapang dan tidak mudah stress, bahasa mereka lancar dan pintu-pintu samudera ilmu pengetahuan terbuka lebar.

Dalam melaksanakan pembinaan kecerdasan spiritual anak autisme melalui pembelajaran al-Qur'an ini berbeda dengan pembinaan yang akan diberikan kepada anak normal jika dilihat dari berbagai sudut. Misalnya dari segi kognitif, kemampuan untuk berfikir dan memahami apa yang disampaikan tidak semudah anak normal lainnya. Meskipun memiliki IQ yang normal namun anak autisme cenderung kurang dalam hal EQ dan SQ. Upaya untuk menginternalisasikan nilai-nilai spiritual tersebut sangat mungkin dilakukan manusia apabila ia memfungsikan pendidikan secara maksimal. Berdasarkan asumsi ini, maka semaksimal mungkin pembelajaran al-Quran harus diorientasikan pada upaya mengaktualisasikan potensi kecerdasan spiritual sebagai manifestasi sifat-sifat ilahiyah dalam diri anak autisme.

Dalam pembelajaran Al-Qur'an terdapat sejumlah kegiatan yang dilakukan sebagai langkah untuk membina kecerdasan spiritual anak. Berikut ini kegiatan yang dilakukan di TPQ Nurul Hidayah Surabaya dalam membina kecerdasan spiritual anak autisme adalah sebagai berikut:

